



発行  
日本共産党  
春日部市委員会  
春日部市中央  
7-10-9  
電話 736-9933  
FAX 736-9991

# 令和2年度国保特別会計決算質疑 高すぎる国保税は引き下げを

8月31日、今尾やすのり議員は「令和2年度国民健康保険特別会計決算」について質疑しました。

滞納世帯の約8割が  
所得200万円未満

国保加入者は、3万4922世帯で、人数は5万2885人(そのうち0～19歳が4285人)で、75歳になると後期高齢者医療に移るために年々減少しています。

令和2年度は、コロナ禍で「災害等臨時特例補助金」が国によりつづられ、市内では608件の申請があり、50

9件(約84%)が補助を受けました。99件の却下の理由は、前年度30%以上の収入減と、主たる生計者が1千万円未満の要件に該当しなかったためです。

国保税の収納率は74.4%で他の税の収納率と比較しても大変低い状況でした。所得階層別の世帯数と人数、滞納世帯数とその割合は下表の通りです。

所得階層が100万円未満と200万円未満を合わせると8割を超える状況で、払いたくても払えない実態があることがわかります。

「こどもの均等割  
減免は十分可能

特定検診診査の受信者数は1万6943人で、受診率は約44.3%、県内順位は昨年度に続き第1位でした。

今尾議員は「受診率が高いことは評価しますが、毎年度

所得階層	世帯数	人数	滞納世帯数 (%)
100万円未満	20,999	26,879	4,672 (62.1%)
100万～200万円	7,764	12,622	1,468 (19.5%)
200万～300万円	3,732	6,764	838 (11.2%)
300万～400万円	1,586	3,227	300 (4.0%)
400万円以上	1,935	4,447	235 (3.2%)

ほぼ横ばいです。議会で決議が採択されている人間ドックへの補助をつくり、併用して市民の健康を守っていく検討はしなかったのか。一般会計への繰り出し金(返金)は1億9671万円です。これを一般会計に繰り入れず、基金なども活用して保険税の引き下げ、せめてこどもの均等割減免の検討はしなかったのか」と質しました。

健康保険部長は「市の特定健康診査は、各種がん検診と併用することで人間ドックと同程度の内容が確保されている。一般会計への繰り出しは、繰り入れた財源を活用した後、不要な残高を戻すもので財源として考えていない」と答えました。

子ども4285人に均等割額4万7100円を乗ずると約1億9千万円となり、減免は十分可能です。



## 春日部初の女性市長誕生へ

## 角田さんを囲むひまわりのつどい

9月5日(日)「住みよ  
い春日部をつくるみんなの  
会」は市民文化会館で『角  
田たえ子さんを囲むひまわ  
りのつどい』をおこないま  
した。

ジェンダー平等・  
子育て支援を!

オープニングは、子ども  
食堂や原発ゼロの取り組み  
で角田さんと交流のあるバ  
ンド「」の歌と演奏で  
始まりました。「住みよ  
い春日部を私たちも一緒につ  
くりたい!と、角田さんの  
応援にかけつけました」と  
力強いエールと楽しく元気  
の出る演奏を披露しました。



質問にこたえる角田たえ子さん

「みんなの会」松島代表  
世話人のあいさつの後、各  
分野から市政への要望と角  
田さんへの期待が語られま  
した。  
若い世代からは「角田さ  
んは立候補を決めた直後に  
私たちの要求を聞きに来て  
くれた身近で信頼できる政  
治家。ジェンダー平等の春  
日部を実現してほしい」

子育て世代からは「春日  
部は通勤に便利で自然もあ  
る。子育て支援が実感でき  
るサービスがあれば子育て  
世代に選ばれる街になるは  
ず」と期待が寄せられました。

教職員組合有志からは  
「小中学校の雨漏りやトイ  
レの改修」などの要求が出  
され、越谷の角田サポーター  
ズからは「広い視野と冷静  
な頭脳、熱い心と行動力で  
仲間を励まし、リードして  
きた」と角田さんの素顔が  
紹介されました。

コロナの入院待機者  
ゼロをめざす

最後に登壇した角田たえ  
子さんは「市民のみなさん  
の期待と要望を日々胸に刻  
んで、子育ても老後も安心  
の春日部市を実現するため  
に最後までがんばる」と決

意を語りました。

「角田さんに何でも聞いて  
みよう」コーナーでは、

Q。市長になって最初にや  
りたいことは?

A。まずは小中学校のトイ  
レ洋式化、少人数学級と  
給食費の2人目から無償  
化。高齢者のタクシー代  
補助はすぐに実施したい。

Q。春日部のいいところは

A。内牧が好きです。  
内牧の梨農家さんを訪ね  
たら、後継者不足などの  
悩みを聞き、市政の役割  
を改めて感じました。

Q。コロナ対策について

A。喫緊の課題、入院待機  
者をゼロにするために保  
健所や医療機関と連携を  
強化すること。無料のP  
C R検査の拡充など…

と、参加者の質問に、てい  
ねいに縦横にこたえました。

## 休日の当番医

市立医療センター Ⅱ735-1261(夜間毎日、土・日・祝日)内・外科系 小児救急電話相談 #7119  
9/12(日)かすかべ生協診療所(内科系)谷原2-4-12 電話752-6143 岡田医院(小児科系)  
一ノ割2-6-21 電話735-7848 岩松医院(外科系) 電話761-0077  
9/19(日)いまいクリニック(内科系)上蛭田25-1電話755-7676 宇野クリニック(外科系)  
粕壁1-6-5-2階電話760-3711 館浦整形外科(外科系)永沼2229-1電話746-4832